



# Gobierno de BC cerrará 2021 con finanzas deficitarias

Por Oscar Tafoya

La agencia HR Ratings bajó la calificación de las finanzas del gobierno del Estado de Baja California y advirtió sobre el agotamiento de las reservas para los burócratas con lo que se ratifica la crisis de recursos del ISSSTECALI, asimismo, alerta sobre un déficit financiero al cerrar 2021.

En ese sentido, la firma informó en su reporte de julio que "revisó a la baja la calificación de HR BBB+ a HR BBB al Estado de Baja California".

"La revisión a la baja se debe al impacto de la contingencia asociada al ISSSTECALI debido al agotamiento de la reserva para el pago de pensiones y jubilaciones del personal del magisterio, lo que se traduce en aportaciones extraordinarias por parte del Estado que en 2020 ascendieron a 2 mil 289 millones de pesos", mencionó la calificadoradora.

Adicionalmente, HR Ratings "espera que estas aportaciones incrementen en los próximos años, lo que se traduce en un mayor riesgo debido a los adeudos municipales y el agotamiento de la reserva para el personal burócrata".

Por otro lado, la calificadoradora advirtió que el gobierno del Estado cerraría 2021 con un déficit presupuestal de 941.2 millones de pesos. Con el nuevo reporte se expuso que el actual gobierno no cumplió con un manejo adecuado de las finanzas estatales.

Aquí no cabe echar culpas al pasado, desde que llegó la administración de Morena se tenía conocimiento de la situación financiera del Estado, asimismo, no se puede soslayar que con Bonilla se han tenido las mayores Participaciones Federales de la historia en Baja California, que llegaron a los 45 mil 241 millones de pesos desde que Jaime llegó (noviembre 2019) hasta el último dato actualizado por Hacienda al mes de junio del 2021.